

# 鴨川ふるさと会だより

— 第13号 —

鴨川ふるさと会発行 事務局：〒296-8601 千葉県鴨川市横渚1450番地（鴨川市役所企画政策課内）TEL：04-7093-7828



1月31日、鴨川市の市制施行10周年を祝う記念式典が、市役所で開催されました。式典には、千葉県知事代理の高橋渡副知事、浜田靖一衆議院議員、近隣市町村長などの来賓をはじめ、150人が出席しました。

長谷川市長は、「この10年



平成17年2月11日に、旧鴨川市と旧天津小湊町の対等合併により誕生した新鴨川市の、記念すべき10周年の節目として、未来に向けた新たな門出を祝いました。

石川会長は、本会の創設時から16年の長期にわたり、会の中心的役割を担い、ふるさと納税の推進をはじめ、鴨川市のまちづくりの在り方や活性化に向けた提言を行うなど積極的な活動を主導してこ

間で一つひとつ事業を着実に積み上げてきた。先人の努力によりつくり上げられたこの素晴らしい鴨川のまちを受け継ぎ、これからも全力で発展させていきたい」と式辞を述べました。

また、式典では、市政の発展に寄与し、その功績が特に顕著と認められる個人又は団体に対する功労者表彰が行われ、本会の石川忠男会長が市政功労者として表彰されました。

## 《鴨川市制施行10周年記念市政功労者》

### 【地方自治功労】

刈込 勝利、西川 和広、鈴木 正明、谷 一浩、渡邊 隆俊、尾形 喜啓、鈴木 美智子、石川 忠男、庄司 英一

### 【産業功労】

末吉 一夫、田村 駿、谷 一浩(再掲)、加藤 和夫

### 【保健衛生功労】

中嶋 八良、天津小湊介護予防センターの会

### 【福祉功労】

榎本 豊、栗原 定雄

### 【教育文化功労】

Edson Perk Foster Jr.、酒井 龍一、佐久間 秀子、安田 耕太、仲澤 博、大塚 實、花山 藤太郎、寺尾 忠行、山下 洋介、

鴨川市体験農漁業推進協議会、城西国際大学、学校法人 早稲田大学、千葉ロッテマリーンズ

(順不同・敬省略)

られました。さらに平成25年には、市の地域経済振興の促進のために設置された「鴨川市企業等誘致委員会」の委員として参画し、本会のこれまでの活動を踏まえた企業誘致や雇用促進策を提言するなど、会を代表して市政発展のため尽力されました。こうした市への長年の功績が称えられ、市政功労者の一人として表彰を受けました。



# 市制施行10周年記念式典

## 石川会長「市政功労者」に

「房総入門」

ふるさと会はすでに16年を経過し、会則に掲げられた「首都圏とふるさとの相互交流を醸成」してきました。設立当初からの会員の一人として近況報告と今後の希望を述べさせていただきます。

本文対応英訳付き」といふ本を小学館から出版しました。内容は富士山にはじまる日本の風景の美しさ、おもてなしに現れる日本人の心の美しさ、歌舞伎や茶道・華道、浮世絵などの伝統美、天皇や古事記・日本書紀、日本国憲法など日本社会について記述し、英訳を付して日本を紹介する際の一助になることを念願しておりますが、今回は「房総入門」を書きたいと考えています。

観光立国を目指す我が国の中には、鴨川は首都圏に近接したリゾート、保養地という立地にあります。表現を変えると安近短な行楽地といふことになりますが、鴨川にとどまらず房総という視点から、アプローチの必要性を次の3点にまとめたいと思います。



◀高橋氏の著書  
「日本入門」

一 す

、首都圏と鴨川ふるさと会、あるいは首都圏とふるさと屋

總

友人に行楽地としての鴨川の印象を聞くと、温暖、海、シーワールドという語句が浮かび、良いイメージはあるが、とりたてて行つてみたいとは

思わないという回答が多い。  
そして対比されるのが伊豆・  
箱根である。そこには温泉が

あり美術館があり旅館やホテルが集積しており、行楽地としてまず最初に挙がつてくる。ただ、ここで気づくことは鳴川と伊豆・箱根という比較対

象の妥当性である。箱根町に対し鴨川市であり、伊豆に對比するならば房総である。そして房総半島という広さになると鴨川温泉を含む相当数の温泉旅館やホテルが挙がつて

くる。また上総掘り、証誠寺  
(狸ばやし)、鋸山、菱川師宣、  
里見八犬伝、野島崎灯台、フ

ラワーライン、高家神社、三原の大樟、仁右衛門島、鴨川シーワールド、大山千枚田、清澄山、誕生寺、龜山湖、養老渓谷、行元寺（葛飾北斎「神奈川沖浪裏」の元といわれる波の伊八の欄間彫）、狩野正信（室町時代に始まる絵師狩野派初代）生誕の碑などが挙げられる。

また首都圏で鴨川や房総半島の温泉を知っている割合は、私の周辺で推測すると8人に1人程度であり、鉱泉のイメージがまだ残っている。行楽面からみる限りでは、今後の広報を含め「首都圏とふるさと房総」という広域な捉え方が望まれる。

## 二、行楽地としてみた場合、伊豆・箱根と房総では歴史的、経済的集積にやや差があることは否めない。さらにおきいことは正月の箱根駅伝の宣伝効果である。

ただ、伊豆・箱根に行つて感じることは街が混んでいることであり、また箱根駅伝は大学生の駅伝であり、多くの人がエントリーでくるものではない。この点を踏まえると、ふるさと房総としては一般参加型の行事を開催する余地があることに気づく。

# 江見3地区の統合小学校 「江見小学校」4月開校へ



## 曾呂小学校「応援合戦」



江見小学校「風船に願いを」 太海小学校「フラワー音頭」

市では、今年4月に、江見3地区（曾呂、太海、江見）の小学校を統合し、新たに「江見小学校」として開校することとしています。また、同地区の幼稚園や保育園についても統合し、幼保一元化施設「江見幼稚園」、「江見保育園」として、同じく4月に開園します。

新小学校は、旧江見中学校の校舎を活用するため、耐震補強や外壁、内装工事などの大規模改修工事を行っています。また、新幼稚園と保育園は、小学校に隣接する形で新築されます。

この統合に伴い、今年度限りで閉校となる、3地区の各小学校は、現在のグラウンドで行う最後の運動会を開催し、閉校に向けて、それぞれ思い出を刻みました。

三、太平洋に面した鴨川は海  
ド～鋸山～館山～南三原～北  
三原～曾呂～鴨川～天津～清  
澄山～誕生寺間自転車ロード  
レースも考えられる。



が売りものである。

現在、私の手許にある鴨川ふるさと大使の名刺には魚見塚展望台からの太平洋眺望写真が載っている。ただ美しい海も地球が活動期に入った今、物のご協力を頂いて定期的な避難訓練が実施されていると思われるが、鴨川の海岸は安心であるという心象が重要なポイントになると想われる。

間駅伝に鴨川町チームの一員として駆り出された経験があり、中学生の走行距離は年齢的に3キロを限度としていたにも拘わらず千歳～南三原間7キロ弱を走つて大層苦しかったことを憶えている。これをヒントに保田～館山～鴨川～小湊間駅伝を首都圏チームに呼びかけ開催することは如何であろうか。房総菜の花駅伝、フランコ～ロード駅伝というようなネーミングを考え、花や海の幸を賞品やお土産にすれば参加チームも和やかになると想像される。また、木更津～マザー牧場～富津～もみじロード～鋸山～館山～南三原～北三原～曾呂～鴨川～天津～清澄山～誕生寺間自転車ロードレースも考えられる。

三、太平洋に面した鴨川は海

する案を作るかも知れない。

### 【高橋 瞳 (たかはし ひとみ) 氏のご紹介】

1944年生まれ。田原中・安房農高卒業。立教大学大学院において、経済学科研究科修士課程を修了。高橋公認会計士事務所を開設し、事業再生支援コンサルタントとしても活動をしている。

#### <公職等の略歴>

日本公認会計士協会副会長／立教大学大学院教授／税理士試験委員／預金保険機構監事／日本郵政株式会社取締役・監査委員会委員長／藍綬褒章受賞

これは津波でんぐこの許容距離内であり、住民の命を守り、海との調和を図りつつ長期的ターゲットとして町づくりを進める必要性を意味する。この様な対策を各地域の実情に即して実施することが何よりも安心感を抱いてもらうことに繋がり、房総半島全体の魅力向上に貢献する。後藤新平は計画規模の大きさから大風呂敷と揶揄され、復興計画は予算上大幅に縮小されたが、後に計画がそのまま実行されなければよかつたという悔恨が聞かれたという事実は、300年スパンの都市計画や地震対策の必要性の証左であると考えられる。

延宝房総沖地震、元禄地震、宝永地震など鴨川にも大きな影響があった地震について虚心坦懐にみづめ直し、東日本大震災時の教訓として知られる「津波でんぐこ」を参考にしたいものである。

なお関東大震災の復興計画を作り東京の昭和通りなどを完成させた後藤新平が旧鴨川市内の津波対策を考えた人もあると伝えられる鴨川の様になるであろうか。元禄の人がいると伝えられる鴨川地震のとき逃げ登つて助かった人もいると伝えられる鴨川市前原の津波避難丘は標高約10メートルであり、この高さを中途にした場合は嶺岡トンネルから128号を東へ進み龟田病院の北側を通る旧国道から浦ノ脇の国道バイパスまでを標高10メートルの道路とし、津波襲来時の逃げ場所とする案を作るかも知れない。

事務局からのお知らせ

### 会費の納入をお願いします

平成23年度から導入している年会費制。会員の皆様のご協力のもと、本会の貴重な運営財源として活用しております。

今年度は、9月30日を納入期限として設定させていただきますが、本会報の発行時に於いて、会費が未納の方には、払込取扱票を同封させていただきましたが、本会報の発行時の納入につきまして、ご協力ををお願いします。

### ふるさぽーと寄附金（ふるさと納税）の本年度実績

本会では、「鴨川市ふるさぽーと寄附金（ふるさと納税）」への積極的な協力を奨励しています。

今年度も多く会員の皆様から温かいご支援が届いています。今年度のこれまでの実績についてご報告します。2月末現在において、全体としては110件（267万円）

で、このうち会員の皆様からのご寄附は23件（88万円）でした。皆様のご厚意に深く感謝申し上げます。

なお、「鴨川市ふるさぽーと寄附金（ふるさと納税）」のお申し出は、隨時受け付けていますので、今後ともご協力をお願いします。手続き等につきましては、市の専用サイト「鴨川ふるさぽーと」をご覧いただか、本会事務局までお問い合わせください。

### 掲載記事を募集します！

事務局では、会員の皆様からの「鴨川ふるさと会だより」への掲載記事を募集しています。日頃感じていることや、ふるさと鴨川への想い、身の回りの出来事などを会員ページに掲載してみませんか。

今号では、会員の高橋瞳さん、「行楽地として、鴨川・房総に求める」とについて、寄稿していただきました。ありがとうございました。

今後も、この「鴨川ふるさと会だより」を、会員同士の交流を深める場、報告の場などとして、どうぞお気軽にご利用ください。

